Alonso Yáñez (118).

Sin embargo, la intranquilidad duró más que las acciones militares en la comarca de Montearagón, dominada en su casi totalidad por el rey de Navarra y circundada por las tierras de sus partidarios y amigos, pues Alcaraz y sus pueblos estaban en manos del Príncipe y de Pacheco, y desde Villarrobledo a Bienservida poseía una cadena de pueblos Rodrigo Manrique, comendador de Segura (119); ello sin contar el control del resto de las encomiendas de la Orden en la comarca por el maestre don Enrique. A pesar de estas circunstancias, que deberían haber sido tranquilizadoras, Albacete no descuidó la vigilancia de sus barreras y torres, y aún en septiembre se mantenían ballesteros albacetenses custodiando las murallas de Jorquera y el castillo de Montealegre, que sepamos. Aún el 30 de octubre partían de la villa Alonso de Gomara y Juan de Escalona para estar en guarda del castillo de Montealegre por un mes (120).

Como la sentencia de Medina obligaba al rey de Castilla a pagar a los infantes los daños que sus pueblos hubieran sufrido durante la guerra, Juan Sánchez de Carrión, procurador síndico de Albacete, había abierto en agosto, ante los alcaldes Juan Domínguez del Peral y Ferrand Sánchez — que, por cierto, no habían sido cambiados, como era reglamentario, en 1440, por orden del Gobernador (121) — una información sobre pérdidas y gastos, que nos da ocasión de conocer la mayor parte de los detalles mencionados, y que transcribimos en el apéndice documental por el interés de sus revelaciones (122). El 13 de octubre parten para la cor-

- (118) TORRES FONTES. Los Fajardo . . . Pág. 147.
- (119) PRETEL. Una ciudad castellana . . . Págs. 87-96. Puede apreciarse las inquietantes repercusiones que durante los años siguientes tuvo en Alcaraz la vecindad de las tierras de Manrique, Pacheco y las encomiendas santiaguistas.
- (120) Gastos de guerra de Albacete 1440-1441. En el apéndice documental. LCAB. 30 de octubre 1441. El 17 de diciembre, el jurado mayor, Sancho García del Cerezo, entrega a Juan Alonso de Juan Maestro, alguacil de Albacete, las prisiones que el concejo tenía por entonces: un cepo de madera, dos cadenas con dos candados grandes, cinco arropeas para los pies con sus eslabones y dos pares de grillones con sus cuatro arropeas.
- (121) LCAB. Reunido el concejo a pregón, según era costumbre, en las gradas de la torre de la Villa Nueva, para elegir oficios como todos los 29 de septiembre, se toma el acuerdo de que permanezcan los mismos alcaldes por haber estado poco tiempo en el oficio y por mejor servicio del Rey de Navarra.
- (122) Gastos de guerra de Albacete 1440-1441. Ver nota 86. Insistimos en que sólo los gastos de tropa expresan el año en que se hicieron. No así los de vigilancia y fortificación, que no debieron interrumpirse desde principio de 1440, con la primera guerra, hasta después de acabada la segunda, más que mediado 1441.